
Stadtverordnetenversammlung 

Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung documenta-Stadt
 
Kassel, 19.11.2009 

  

Niederschrift 
 

über die 38. öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung 

am Mittwoch, 18.11.2009, 17.00 Uhr, 
im Kommissionszimmer I, Rathaus, Kassel 

 
 

 
Anwesende:   Siehe Anwesenheitsliste 
    (Bestandteil der Niederschrift) 
 
 
Tagesordnung: 
 
 

1. Schulentwicklungsplan der Stadt Kassel, 7. Fortschreibung 101.16.1510 
 
 

2. Bildungsberatungsbüros 101.16.1474 
 
 

3. Betreuung von schulpflichtigen Kindern an der Grundschule 
Wolfsanger-Hasenhecke 

101.16.1456 

 
 

4. Bericht zur Umsetzung des Schulentwicklungsplans 101.16.1459 
 
 

5. Mittagstisch an den Kasseler Grundschulen 101.16.1466 
 
 

6. Caféteria Friedrich-List-Schule 101.16.1467 
 
 

7. Einsatz von Schulsekretärinnen 101.16.1499 
 
 

8. Essensversorgung in den Kindertagesstätten 101.16.1500 
 

 
Vorsitzende Jakat eröffnet die mit der Einladung vom 10.11.2009 ordnungsgemäß 
einberufene 38. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend und Bildung, 
begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Zur Tagesordnung 
 
Vorsitzende Jakat stellt nach kurzer Aussprache fest, dass Einigkeit über 
Nachfolgendes besteht: 
Zum Tagesordnungspunkt 1 – Schulentwicklungsplan der Stadt Kassel, 
7. Fortschreibung 
Heute wird der Magistrat offene Fragen der Ausschussmitglieder beantworten. 
In der Dezember-Sitzung wird die Abstimmung über die Vorlage des Magistrats und 
bis dahin eventuell vorliegende Änderungsanträge der Fraktionen erfolgen. 
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1. Schulentwicklungsplan der Stadt Kassel, 7. Fortschreibung 
Vorlage des Magistrats 
- 101.16.1510 - 

 
Antrag 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

„Die Stadtverordnetenversammlung beschließt den Schulentwicklungsplan der 
Stadt Kassel – 7. Fortschreibung –. 
 
Der Magistrat wird ermächtigt, redaktionelle Änderungen sowie Schreibfehler 
im endgültigen Ausdruck des Schulentwicklungsplanes zu berichtigen.“ 

 
Stadträtin Janz, Amtleiterin Steinbach und stellv. Amtsleiter Heger, beide 
Schulverwaltungsamt, beantworten in der Zeit von 17.00 bis 18.30 Uhr ausführlich 
Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Nach eineinhalbstündiger Aussprache stellt Vorsitzende Jakat fest, dass eine erneute 
Beratung und die Abstimmung über den Tagesordnungspunkt in der nächsten 
Sitzung erfolgen wird. 
 
Erneute Behandlung in der nächsten Sitzung. 
 
 
 
 
 

2. Bildungsberatungsbüros 
Antrag der SPD-Fraktion 
- 101.16.1474 - 

 
Antrag 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

Der Magistrat möge prüfen, ob im Rahmen der Initiative Hessencampus Kassel 
(HCK) stadtteilorientiert eine trägerunabhängige und niedrig-schwellige 
Bildungsberatung eingerichtet werden kann. Dafür eignen sich die Stadtteile 
Oberzwehren (Brückenhof), Süsterfeld-Helleböhn (Ortsteil Helleböhn), 
Bettenhausen und Forstfeld, um Bildungsberatungsbüros einzurichten. Dabei 
sind als Standorte die von der GWH und GWG eingerichteten Mieterbüros mit 
in die Prüfung einzubeziehen. 

 
Stadtverordneter Hartig begründet den Antrag der SPD-Fraktion. 
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Der Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung fasst nach erfolgter Aussprache bei 
Zustimmung: einstimmig 
Ablehnung: -- 
Enthaltung: FDP 
den  

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss 
zu fassen: 
 
Dem Antrag der SPD-Fraktion betr. Bildungsberatungsbüros, 
101.16.1474, wird zugestimmt. 

 
 Berichterstatter/-in:  Stadtverordneter Liebetrau 
 
 
 
 
 
 

3. Betreuung von schulpflichtigen Kindern an der Grundschule 
Wolfsanger-Hasenhecke 
Anfrage der FDP-Fraktion 
- 101.16.1456 - 

 
Anfrage 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

Nach der Niederschrift des Ortsbeirates Wolfsanger-Hasenhecke (Sitzung vom 
01.09.2009) ist dem Ortsbeirat bekannt, dass „es für die Betreuung von 
schulpflichtigen Kindern an der Grundschule Wolfsanger-Hasenhecke 20 
berechtigte Interessenten gibt, für die keine Betreuungsplätze bis 13.30 Uhr zur 
Verfügung stehen.“ … 

1. Welche Maßnahmen wird der Magistrat ergreifen, um das bestehende 
Betreuungsdefizit an der Grundschule Wolfsanger-Hasenhecke zu 
beseitigen? 

2. Wann wird dies geschehen? 
 
Stadträtin Janz beantwortet die Anfrage der FDP-Fraktion und sagt anschließend auf 
Bitten des Fraktionsvorsitzenden Oberbrunner, FDP-Fraktion, die Antwort nochmals 
in schriftlicher Form als Anlage zur Niederschrift zu. 
 
Vorsitzende Jakat erklärt den Tagesordnungspunkt für erledigt. 
 
Die Anfrage ist von Stadträtin Janz beantwortet. 
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4. Bericht zur Umsetzung des Schulentwicklungsplans 
Antrag der CDU-Fraktion 
- 101.16.1459 - 

 
Antrag 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

Der Magistrat wird aufgefordert, über die Umsetzung des 
Schulentwicklungsplans in der am 07.12.2009 (7. Fortschreibung) zu 
beschließenden Fassung regelmäßig und zeitnah im Ausschuss für Schule, 
Jugend und Bildung zu berichten. 

 
 
Stadtverordneter Dr. von Rüden begründet den Antrag der CDU-Fraktion, den er 
nach erfolgter Aussprache wie folgt ändert: 
 
Geänderter Antrag 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

Der Magistrat wird aufgefordert, über die Umsetzung des 
Schulentwicklungsplans in der am 25.01.2010 (7. Fortschreibung) zu 
beschließenden Fassung im Abstand von 6 Monaten mit jeweils zu 
vereinbarender Schwerpunktsetzung im Ausschuss für Schule, Jugend und 
Bildung zu berichten. 

 
 
 
Der Ausschuss für Schule, Jugend und Bildung fasst bei 
Zustimmung: einstimmig 
Ablehnung: -- 
Enthaltung: -- 
den  

Beschluss 
 

Der Stadtverordnetenversammlung wird empfohlen, folgenden Beschluss 
zu fassen: 
 
Dem geänderten Antrag der CDU-Fraktion betr. Bericht zur Umsetzung 
des Schulentwicklungsplans, 101.16.1459, wird zugestimmt. 

 
 
 Berichterstatter/-in:  Stadtverordneter Dr. von Rüden 
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5. Mittagstisch an den Kasseler Grundschulen 
Antrag der CDU-Fraktion 
- 101.16.1466 - 

 
Antrag 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen: 
 

Der Magistrat wird aufgefordert, dafür zu sorgen, dass der Mittagstisch an den 
Kasseler Grundschulen anderweitig sichergestellt wird, wenn sich keine 
ehrenamtlichen Helfer für die Essensausgabe finden. 

 
Aus Zeitgründen erfolgt kein Aufruf. 
Der Tagesordnungspunkt wird für die nächste Sitzung 
vorgemerkt. 
 
 
 
 
 
 

6. Caféteria Friedrich-List-Schule 
Anfrage der CDU-Fraktion 
- 101.16.1467 - 

 
Anfrage 
 
Wir fragen den Magistrat: 
 

1. Wie sieht die ab Herbst 2009 zu realisierende Planung der Caféteria an der 
Friedrich-List-Schule im Detail und im Modell aus? 

2. Sind die Wünsche der Schule, die von der Schule im April 2009 dem Amt 
mitgeteilt wurden, in diese Planungen eingearbeitet worden? 

3. Sind die jetzt vorliegenden Planungen mit der Schulleitung und der 
Schulgemeinde abschließend abgestimmt worden? 

4. Was wird die Realisierung der Planung kosten? 
5. Reichen die vorgesehenen 600.000 € aus? 
6. Woher werden ggf. weitere Mittel genommen? 
7. Werden die Baumaßnahmen wegen der Lärmbelästigung in den Herbstferien 

2009 beginnen und wann wird der erste Spatenstich sein? 
 
Aus Zeitgründen erfolgt kein Aufruf. 
Der Tagesordnungspunkt wird für die nächste Sitzung 
vorgemerkt. 
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7. Einsatz von Schulsekretärinnen 
Anfrage der SPD-Fraktion 
- 101.16.1499 - 

 
Anfrage 
Wir fragen den Magistrat: 

Nachdem einige Male im Ausschuss Schule, Jugend und Bildung die Thematik 
Aufgabenbeschreibung und Personalbemessung für den Einsatz von 
Sekretärinnen in den Schulen der Stadt Kassel diskutiert wurde, liegt inzwischen 
eine Neufassung vor. 

1. Welche signifikanten Veränderungen gibt es in der neuen 
Aufgabenbeschreibung und Personalbemessung? 

2. Inwieweit wirkt sich diese möglicherweise auf den Personalbedarf der 
Kasseler Schulen aus? 

 
Aus Zeitgründen erfolgt kein Aufruf. 
Der Tagesordnungspunkt wird für die nächste Sitzung 
vorgemerkt. 
 
 
 
 
 

8. Essensversorgung in den Kindertagesstätten 
Anfrage der SPD-Fraktion 
- 101.16.1500 - 

 
Anfrage 
 
Wir fragen den Magistrat: 

Im Haushalt 2009 wurden anstelle eines Quartals der Entgeltbefreiung, die 
Summen von 210.000,- € für die Essensversorgung in den Kindertagesstätten 
beschlossen. 

1. Wie wird diese Maßnahme umgesetzt? 
2. In welchen Kindertagesstätten wird diese Maßnahme durchgeführt? 
3. Welche Erfahrungen liegen schon vor? 

 
Aus Zeitgründen erfolgt kein Aufruf. 
Der Tagesordnungspunkt wird für die nächste Sitzung 
vorgemerkt. 
 
 
 
Ende der Sitzung: 18.57 Uhr 
 
 
 
 
Gabriele Jakat Elisabeth Spangenberg 
Vorsitzende Schriftführerin 
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